

貴施設・貴社において、新卒者を採用するにあたり、どのような能力や資質を重視していますか。

	重視する	やや重視する	どちらとも言えない	あまり重視しない	重視しない	未回答
・洞察力	11	36	24	5	3	5
・共感力	35	34	10	1	0	5
・創造性	8	42	25	3	1	5
・表現力	10	46	16	6	0	5
・自己教育力	26	41	13	0	0	5
・生涯学ぼうとする意欲	46	29	5	0	0	5
・豊かな人間性	38	29	11	2	0	5
・社会的責任感	45	29	6	0	0	5
・異文化理解	13	34	25	5	1	5
・情報処理力	6	47	21	4	1	5
・自己実現力	14	47	17	2	0	5
・他者への思いやり	63	16	1	0	0	5
・コミュニケーション力などの資質	51	28	1	0	0	5
・専門的な知識・技能	9	32	19	15	5	5
・問題解決能力	16	45	14	4	1	5
・チームワーク力	52	21	7	0	0	5
・リーダーシップ能力	6	36	30	5	3	5
・プレゼンテーション能力	2	31	30	14	2	5
・AI・データサイエンス(リテラシーレベル)の基礎力	1	21	39	12	5	5

本学や本学出身者について、どのようなイメージをお持ちですか。

人間総合科学大学の卒業生の看護師は、コミュニケーション能力が高く、先輩スタッフや患者様とコミュニケーションをとり、素晴らしい看護をしています。
真面目な学生さんが多い印象です。
コミュニケーション能力があり、勉強熱心な学生が多いように思います。
アカデミックな人材
責任感のある学生が、多いような印象です
目標をもって困難なことがあっても乗り越えられるイメージがあります。
礼儀ができており、戦力になる
しっかりした生徒を排出している。
真面目で責任感のある方が多い印象です。
コミュニケーション能力には長けていると思いますが、社会人としての厳しさは少ない様に思います
優しく、素直
真面目
仕事する姿勢や接遇面、意欲は良好
真面目
学校はとても気品のある学校と感じております。
自己表現力の高さ
近しいお知り合いにはおらずお答えできません。申し訳ありません。
当院に入職いただいたスタッフはとても優秀です
自身も出身者なのでコメントを差し控えさせていただきます。
場所が遠いイメージ
前向きで明るい。
基本的な礼儀が出来ている
御校の卒業生の活躍ぶりから、非常に優秀な印象を持っております。
リハビリテーションに対し真面目に取り組む姿勢を持っている
明るい学生が多い
自己研鑽に励める人間が多い印象
就活に対してとても真摯にしっかりとした形式をとり、おこなわれているイメージ
まじめに取り組む、分からないところは確認して実施する。
挨拶がしっかりとでき、受け答えもしっかりとされる方のイメージがあります。
まだまだ多く関わっていないためあまりわかりませんが、様々な感性を持った学生さんが多いように感じます。
勉強熱心で素直な学生が多いイメージ

基本的に素直で真面目な学生が多いと思います
特に学校による大きな差は感じない
学校毎のカラーは見受けられません。
学生によってばらつきがおおい
明るく、コミュニケーション能力の高い学生が多いと感じます。
自分も出身者です。
まじめでいいスタッフです。
素朴
しずかですね。もっと自信もって！と思います。
礼節のある学生が多い
素直な学生が、多い印象
新たな課題に対しても、取り組む意欲を持ちやすい印象があります。
当院の臨地訓練に参加された学生や就職された学生に関しては、目的が管理栄養士を取得することで終了しており、その先に資格を活かしながら何を行うべきかがはっきりとしていないため、広く浅く体験させることはできるが、やりたいことがはっきりしていた場合はもっと体験していただきたいことは多々あります。
真面目で熱心な学生が多いイメージです。
ヘルスケア部門をご希望いただいている方が多く、病院や特養老健の施設を中心に活躍いただいております。
大人しく控えめな学生が多い印象です。

**本学の教育に対し、どのような人材を育てて欲しいとお考えですか。**

就職して、やっぱり看護師には向いてない、自分が思っていたのと違ったとならないような教育をお願いしたいです。
義肢装具士の仕事を理解し、意欲、目標がある人材です。
義肢装具士としてだけでなく営業職としての振る舞いやマナーなど実際働くとき営業色・サービス業としての側面が強いということもしっかり認識させてほしい。
義肢装具士を一生の仕事として捉え、興味を持ち、技術を研鑽していく志の高い人材。
他者を思いやる人材
犯罪を犯さないような人間であって欲しい。
思いやりをもって患者さんに寄り添える人材を学生の時から育てていただきたいと思います。
人にやさしく、思いやりのある人材を
バランスの良い学生。
周りと協力しながら物事に取り組み、日々学ぶ姿勢を持ち続けられるような人材。
人間力や学習意を持った人材
自分で考え行動できる人材、人にやさしく出来る人材
周囲と強調し協働して業務ができる
社会性、社会人としてのマナー
社会人基礎力はある程度身に付いてほしい
闊達で明るい人材
モラル、社会性を養っていただきたい。
人への思いやりがあるひと
知識、技術よりも他者に共感し、自ら動くことができる人材。
人間総合科学出身のある一定レベルの学力があれば、卒後教育としてもこちらで人材育成をさせていただきます。 ]今の年代なかなか育むのが難しいですが、自主性が身につけたり、患者様とも医療スタッフともコミュニケーションが円滑にとれる能力があると嬉しいところがございます
理学療法士として社会に貢献しようと努力される人
コミュニケーション力のあるひと。
患者様への思いやりを持てる人材
人間性豊かな人材
自ら考えて行動できる人材
資質面を重視して欲しい
理解の足りない部分を探求できる
礼節が保たれている

素直力高く何にでも主体的に挑戦できる意欲的な人材
できなくても諦めない、前向きに取り組める人材。
専門知識はもちろんですが、チームの一員として率先して協力する事が出来る方です。
より広い視野で物事をみれる人材を育てていただければと思います。
自分で考えて行動出来る人材
自己学習の意欲が高い学生
社会に出てから長く働ける人材を育成して欲しいと思います
医療職、リハ職を楽しめる人材の育成
元気な学生
基本的態度として、患者様に真摯に向き合うことが出来る人材。
理学療法に興味を持つ
どの学校においてもですが、柔軟性のある人材です。
新しいことをたくさん体験させてほしいです。
元気のある人材
情勢の変化に対応できる人間力を備えた人材を育成していただけたらと思います。
全般的にコミュニケーション能力が欠如しているおとなしいタイプが多く、自己アピールがほぼない。
弊社が求める人物像は“食と健康のスペシャリストとしての「責任感」を持ち、すべての人に「喜び」と「感動」を創造できる人”です。 食に携わることへの責任感と、お客様目線で考える力を身に着けていただきたいと考えております。
コミュニケーションをしっかりとれる人材
大人しく控えめな学生が多い印象です。

本学出身者は、他大学の出身者に比べ、どう感じますか。

特に大きな違いはありません
理想をしっかり持った学生が多い印象です。
明るく、キャラがいいように感じます。
粘り強さを持って、頑張っている印象です
元気でコミュニケーションがしっかりとれていると思います。
繰り返しになりますが、礼儀や挨拶かがしっかりできていると思います
しっかりしている。
総合的に優れている。
物事に対し、こつこつと真面目に取り組める方が多い印象です。
自由
リーダーシップがあり、育成する能力に長けている
真面目で安心できる
特筆することはない
意欲的
学生自体にあまり差は無く感じます。
力強い生命力
近しいお知り合いにはおらずお答えできません。申し訳ありません。
特別な違いは感じないと思います。
明るく前向き。
基本的な礼儀が出来ている
意欲的な学生が多く、実習も含め真面目に取り組んでくれる学生が多い印象です。
周囲に合わせる協調性がある
よく質問していただける学生さんと感じました。
大きな差はない
本日、暑い中でも皆さんスーツで服装もしっかりとされてましたし、立ち居振舞いもとてもしっかりして話の聞き方等誠実な印象がありました
特別違いは感じない。

しっかりと物事に取り組まれる印象があります。
出身者の方との関わりが現状ないのでまだわかりません。今後卒業生の就職により関わる機会が増えればと考えております。
成長意欲があるイメージ
ややコミュニケーション能力が高い学生が多いように感じます
概ね同じ
出身学校による差異は見受けられません。
控えめな印象
まだ、わかりません
母数が少ないので、あくまで個人的な見解としてですがやや繊細ですが、その分他の人の痛みなどに共感して動けるスタッフになってくれていると感じています。
特段変わりはないと思います。当院に入職してくれたスタッフは真面目に頑張ってくれています！
実習では学習意欲の高い学生が多かったと思います。
以前に比べると大人しい学生さんが多い印象です。
倫理観があり協調性のあるスタッフです。
ちょっと学力は低いですが、人間性がよいと思います。
自己表現力が高い印象があります。
内向的で自分を隠すことが多い。
人間性の高い(相手の立場を考える、協調性がある)印象を受けます。
ヘルスケアの領域に興味を持っていただいている方が多く感じます。 弊社としても今後益々発展させていきたい分野であるため嬉しい限りです。今後ともお力添えいただけますと幸いです。
大人しく控えめな学生が多い印象です。

**大学の教育活動全般について、ご意見・ご要望等がございましたら、ご自由にご記入ください。**

実習がなかなかできない数年でしたので、今後実習を通して、看護の楽しさを知ってほしいです
今は何かと厳しい業界ですので、社会に出てから困惑しない程度に現実を伝える必要があるかと思います。
義肢装具士にならないで他職に流れないよう、義肢装具の難しさ、面白さを伝えるような教育をして頂きたいです。
臨床実習生を受け入れる際に、コミュニケーション能力に問題がある学生が多いように感じます。 特別事業として外部講師を招くなど、一般的な挨拶やコミュニケーションの授業をしてほしいです。
グローバルな知識を学べる環境や方法を学生のうちから、養えるといいですね
特になし
常日頃ご苦勞様です。学力は勿論ですが、人間性や他者に感心を持つというような感性豊かな人材の育成が出来ると良いかなと思っています。
コミュニケーションが苦手な学生が近年増えてきております。学校内外問わず、人と関わる機会を多く作って欲しいです
貴校の学生だけでなく、個人の育った環境や性格の問題として、昔は学校で教えることではなかったかもしれませんが、コミュニケーションスキルや主体性をもって行動できるようトレーニングが必要かと考えることが増えました。いま風にいうと「社会人としてイケてる行動」と言いますでしょうか。たとえば、就職活動でいえば、見学のアポの取り方（メールや電話）、見学時の姿勢や質問などがしっかりしている学生はそれだけで好印象です。
今回の個別面談は15分はほしい
礼節が保たれ、積極的な学生さんが多かった印象です。今後ともよろしく願います。
最近の人は理学療法士として社会に貢献しようというお気持ちや志が低い人が多いように感じます。（表に出さない、出せない人が多いのかもしれませんが） 理学療法士の魅力であったり、将来に期待が持てるようなご指導をお願い致します。
学生の能力に合わせるのではなく、理学療法士に必要なレベルに到達できる教育を臨床、学校で協力していきたい。
高齢化社会である今、介護の業界にも興味を持つ学生が現れるような授業内容なども取り入れていただけるととてもうれしいです 本日は貴重な機会を先生方もお忙しい中与えてくださりありがとうございました！ またぜひ今後ともよろしく願いいたします。
業界としても不景気で養成校も大学化が進み、専門職も仕事の1選択肢としてしか考えない新入職員が増えてきているように思います。もちろん悪い考えではありませんが、学力うんぬんよりも、職業としてリハ職の楽しさを学校教育から積極的に伝えて行っていただければありがたいと思います。
貴学に限らず、教育指導には力を入れたいと思います。職場研究や関心の薄い学生が見受けられ、残念に思います。
スタッフ教育ありがとうございます。今後ともよろしく願います。
いつも大変お世話になっております。医療・介護の両輪で地域を支えていくために、介護分野に学生が興味を持つことができる機会を増やしていただけたらと思います。

学業がどのように社会に役立つのかを実体験できるような体験授業を増やしてほしい。

本アンケートは栄養職採用に関してご回答させていただきました。

今年度も、既に3名の学生様に内定のご通知ができましたこと、大変有難く嬉しく存じます。

引き続き変わらぬお付き合いの程何卒よろしくお願い申し上げます。

近年、御校に限らず他者とのコミュニケーションが苦手な学生が多いように感じます。学生時代に意見をしっかり話す、聴く等の経験を積んでいただければと思います。

以上